

TEMAS NACIONALES

Después de la crisis

Como era forzoso, todos los tristes vaticinios que han girado en torno de la última crisis ministerial se han derrumbado con estrépito, y es incuestionable, que la República y su encarnación más elevada representada por el Jefe del Estado, han salido plenamente robustecidos con la explícita adhesión y afecto de los dos poderes más altos en toda democracia: el Pueblo y el Parlamento.

Los insidiosos augurios que se pronosticaban, la ofensiva enérgica de los monarquizantes, la pugna de poderes que los no enterados en los engranajes del Estado querían establecer y cuya resonancia máxima, coincidía con la presentación del nuevo gobierno en las Cortes, no han tenido confirmación.

Queda a tal altura la figura del poder moderador, es su marco constitucional tan severamente estricto, que no pudieron los enemigos del régimen, públicos y encubiertos, rozar siquiera la rectilínea conducta de sus determinaciones.

Queremos hacer destacar que la cruzada contra la República —pues atacar sus figuras representativas es traicionarla— encontró un paladín esforzado, noble figura de las buenas causas que fué el primero en darse cuenta de la maniobra, y el primero también en formar el cuadro de combate con decisión y firmeza inquebrantable. Nos referimos a nuestro ilustre Jefe don Miguel Maura y Gamazo cuya conducta en los pasados días adquiere destellos fuera de toda ponderación para los que verdaderamente somos y pensamos en republicano.

Sino fuera tan recia, tan gallarda, tan ponderada la línea que se traza en todos sus actos, bastaría este último, para colocarlo entre los bienhechores más puros del régimen, aunque ciertas campañas de periódicos derechistas y especialmente uno de gran circulación ya calificado (a nuestro modesto entender acertadamente) en una pasada editorial quiera con su publicidad desorbitada atribuir las pequeñas deserciones del Partido Republicano Conservador en desbandada general. Nos consta, que estas deserciones no interesan puesto que supone que el ropaje republicano no cuadra a sus personas ya que ante todo siguiendo el espíritu de nuestro Jefe somos republicanos y anteponemos a todo España.

Como colofón a la cabal trayectoria del eminente ex ministro señor Maura hemos de referirnos a sus elocuentes palabras en la sesión del miércoles dos de mayo. Oración doblemente hermosa por lo improvisada respaldando una vez más su adhesión inquebrantable al Presidente de la República.

Como republicanos conservadores, nos enorgullece los pasados acontecimientos y la certera visión que de los hechos ha tenido el genuino representante de las derechas republicanas don Miguel Maura y Gamazo.

Los enemigos del Parlamento en el Parlamento

Ya juró el cargo de diputado el señor Calvo Sotelo. ¡Ya están aquí los monárquicos de antaño, amnistiados por la República y diciendo, encima, que no tienen que agradecer nada a la República! Son los hierofantes de una política que va siempre contra el país cuando el país no satisface sus apetencias, que no son ciertamente espirituales.

Si en el Parlamento había ya fascistas, han reforzado sus filas los recién llegados, representantes de una España caduca que desapareció al advenimiento del nuevo régimen. No die olvidó la labor desarrollada por ellos ni la conducta que observaron en pleno dominio dictatorial. Pero vuelven como si no hubiera ocurrido nada, con una despreocupación rayana en la inconsciencia, ocupando un escaño en el Parlamento republicano con la misma tranquilidad que lo ocuparon en las Cortes de la monarquía.

Probablemente pretenden llevar frente al régimen una obra demolera. Vano propósito. Desde la Dictadura a nuestros días se ha aprendido mucho, y contra un voto fascista se opondrán miles de republicanos. Además, es totalmente imposible tomar en serio a estos «per-

seguidos» que se retratan en los periódicos de la derecha en varias posturas y con distintos chaqués. Allí en sus confinamientos—desde donde pretendían imitar a la carcama—no sabemos el recuerdo que habrán dejado; aquí son unos intrusos, cuya sola presencia tiene forzosamente que producir malestar, aunque ya no inquieten a nadie; lo que no empece para que todo el mundo se pregunte, sin ocultar su disgusto, que canastos tienen que hacer en el Parlamento republicano estas gentes adictas a la partida de los que no juegan más que a una carta, al ex rey, sin contar con que van a fallársela.

El Presidente de la República a Priego

Ayer a las cinco de la tarde pasó por esta ciudad, con dirección a Priego, S. E. el Presidente de la República.

Numerosísimo público que tenía conocimiento del viaje, acudió a la calle del Seis de Junio, para presenciar el cruce del señor Alcalá Zamora.

Regresará a Madrid el jueves de la próxima semana.

Una nota del Comité Nacional del Partido Republicano Conservador

El secretario de la minoría republicana conservadora de la Cámara señor Bravo Ferrer, facilitó ayer tarde a los periodistas la siguiente nota:

«En la mañana de hoy se reunió el Comité nacional del Partido Republicano Conservador, y, entre otros extremos, acordó prevenir a la opinión pública, advirtiéndole que la campaña de la prensa adversa del régimen se singulariza preferentemente contra el partido y su jefe, dando extraordinario relieve de publicidad a parciales y minúsculas disgregaciones de algunos Comités locales, que no pasan de ser incidencias normales en el régimen interior de cualquier partido.

Afirma el Comité nacional que vienen compensando muy crecidamente estas escisiones con adhesiones considerables de importantes núcleos de opinión que plasman en la constitución de nuevas organizaciones en todas las provincias, y se complace en hacer pública la plena coincidencia y solidaridad de criterio de la minoría parlamentaria y el Comité nacional al apreciar la orientación del partido y la acertada dirección que le inspira don Miguel Maura, quien a diario recibe inequívocas y reiteradas muestras de adhesión de los Comités provinciales del Partido Republicano Conservador.»

«España no tiene una organización señorial, ministerial, ni siquiera una organización bancaria e industrial de suficiente consistencia para formar el armazón en que el Estado apoye los organismos gubernamentales.

En España no hay más que pueblo, y vive este pueblo en una legislación de tal manera concertada, que hasta lo popular resulta movido, renovable y efímero. En España se da el caso de que cuando se guerrea o se predica en favor del absolutismo o del integrista, las masas militantes, los simulacros de Corte regia, o las huestes de adeptos, lo mismo en paz que en guerra, son tan democráticos, tan populares, tan del estado llano, como las falanges que apetecen una República federal. Así, pues, mientras no logremos que entiendan los españoles que las leyes se dan para cumplirlas y los funcionarios que no son árbitros de obedecer y conculcar las leyes; mientras no se dé a los ciudadanos algún recurso verdadero y eficaz para hacer respetar la ley, si se conculca, para desagrararla al menos, será inútil que discutamos y ensayemos instituciones legales, que disputemos sobre preferencia de formas políticas, porque todas igualmente fracasarían, y fracasarían sin haberse aplicado, sin haber vivido; que así se han desdorado todas las instituciones políticas que existieron hasta ahora, sin haberlas practicado nunca, ingenua, cabal y verdadera mente».

ANTONIO MAURA

TEMAS MUNICIPALES

El Repartimiento General

Nuevamente, como en años anteriores, el espectro del Repartimiento General se presenta ante el contribuyente local con sus horribles fauces.

De nada han servido nuestras campañas y nuestras protestas, ni las protestas y las campañas de los contribuyentes lesionados en el pasado ejercicio.

Como un reto al pacifismo endémico del contribuyente valdepeñero hemos de considerar el nuevo Reparto ya que los mismos procedimientos y las mismas normas caducas y absurdas de siempre se han empleado en la confección del que nos ocupa, que motivará como otras veces, y esta vez con más justificación que nunca, la protesta unánime de los sectores económicos perjudicados.

Nosotros creemos cumplir con nuestro deber dando la voz de alerta, ahora los contribuyentes tienen la palabra.

Un programa ministerial: Pacificación de espíritus. Una realidad nacional: Huelgas en Zaragoza, Barcelona, Elche, Puertollano, Madrid...

Otra: Estado de alarma en toda España...

Otra más: Inquietud, indignación, amenazas, luchas... Resúmen: El programa ministerial se ha cumplido e todas sus partes.

TRAPOS SUCIOS

Contrariamente a lo que muchos afirman, el Parlamento tiene una utilidad comprobada, pues por él nos enteramos de muchas interioridades interesantes que, sin la existencia de semejante elemento divulgador, quedarían para siempre en el silencio de lo inédito. No creo que sea original el decir que las Cortes son el patio de vecindad de la Democracia; por el patio entra la luz del sol; el patio es el pulmón de las viviendas amontonadas; de igual modo, el Parlamento es luz y pulmón del gobierno del pueblo.

También las Cortes pueden compararse dignamente a un lavadero, sin que haya, por nuestra parte, menosprecio para ninguno de los términos de la comparación. Pero no divaguemos con pluralidad de símiles, y atengámonos al primero, que es el más socorrido para confeccionar artículos de Prensa.

Y la cosa parece que se anima. Los diputados se aprestan a sacudir desde su escaño y a orear los trapos sucios de los descuidados vecinos que no anduvieron listos para esconder ciertas prendas de su intinidad. Se masca la inminencia de sesiones borrascosas, tanto más instructivas cuanto que, sólo con ocasión de borrasca, se hacen públicos ignorados detalles de ejemplaridad edificante. La Historia andaría coja y manca, si los torneos parlamentarios no mostrasen bellas cualidades de bellos sujetos dignos de memoria.

Las Cortes son ejemplo magnífico que el elector debe aprovechar para depuración del sufragio. La elección se hace a veces concediendo un margen de fé demasiado imprudente a la honradez del diputado; pero si luego, gracias al patio de vecindad del Congreso, nos enteramos de que el ele-

gido es un ladrón, corregimos el yerro, apropiándonos una enseñanza que nos vuelve cautos para el porvenir.

Don Francisco Cambó, si no miente «El Socialista», trae un cartapacio abultado de papeletes, equivalente a una canasta de trapos sucios. Los trapos son de March. Según sus declaraciones, el tal March es un nefasto personaje al que puso espías el catalán cuando ocupó la cartera de Hacienda. ¡Y, válgame Dios, lo que vió don Francisco! En los sucios negocios del contrabandista chapoteaban ex presidentes del Consejo, ex ministros de la Corona, Directores generales, Generales que no eran directores, altos dignatarios de todos los órdenes, el que creíamos honrado Cuerpo de Carabineros...

Don Juan March dominaba nuestra Marina, sobornaba a la Tabacalera, hacía y deshacía gobiernos a su antojo; por su influjo fracasaban los expedientes de defraudación, se depauperaba el Tesoro del Estado...

Todo esto lo supo don Francisco Cambó. Y se calló valientemente durante más de quince años. Pero, como nunca es tarde si la dicha es buena, venga ese cartapacio al patio de vecindad, y que se reparta el secreto entre todos, como corresponde en una Democracia republicana.

Una advertencia, don Francisco. Tenga presente que usted pasó por un ministerio peligroso; que usted tuvo la obligación de defender los altos intereses del Estado; que usted comprobó delitos y debió sancionarlos; que «amagó y no dió» cuando amenazó a los jefes carabineros con la disolución del Cuerpo; que se peca por acción y por omisión; que es malo robar, pero no es bueno tolerar que se robe...

Tenga usted en cuenta, don Francisco, que quien se atreve a orear trapos sucios ajenos, corre el riesgo de quedarse, a lo peor, en calzoncillos...

El teléfono de
ADELANTE
es el núm. 98

Cinema 'LA CONFIANZA'

EL SABADO

la formidable superproducción

LA
CANTANTE
DE LA
OPERAHablada y cantada
en Español

EL DOMINGO

LOS TRES MOSQUETEROS

en
es
pa
ñolen
es
pa
ñol

MUY PRONTO

Rosita Díaz Gimeno

en la película

SIERRA
DE RONDA

en Español

La actuación de la comisión gestora provincial según el señor Muñoz

A pesar de mi cese de gestor provincial, vengo asistiendo como oyente a las sesiones que celebra la Diputación.

Es lamentable la forma en que se llevan estas sesiones al margen de los asuntos de vital interés en favor de los intereses provinciales y, dejando en el olvido aquellas cuestiones planteadas por mí, en el orden administrativo y de mejoras provinciales.

Yo me permito llamar la atención a la Diputación, sobre tres puntos palpitantes y que laten en el deseo de la provincia.

Con un despecho incalificado, quedó sin resolverse mi propuesta de incompatibilidad del presidente señor Morayta. La fiscalización administrativa anunciada por mí, quedó durmiendo en un sueño eterno. Mi propuesta de canalización del Río Záncara esta estancada originándose con ello un grave perjuicio a la provincia, constituyendo este hecho un desprecio a esta mejora provincial, que la provincia debe tomar en consideración y por los medios legales existentes debe pedir su resolución inmediata.

¿Creen los señores gestores que en las sesiones deben actuar con con el secreto y confianza de una peña de amigos? Ese no es el camino y tener en cuenta que llegará un día en que el pueblo os pida cuenta de vuestra gestión. Estos cargos no son vitalicios.

¿El señor Fernández Bustos dónde se cuenta que no le conocemos como representante de Manzanares-Alcázar? ¿Es mudo? ¿O que el señor Morayta le previno y le anunció que para poder convivir con él había que hacer la vista gorda y aprobar su conducta presidencial con la inclinación de cabeza? Piense y medite el señor Fernández Bustos la sustitución que ocupa.

Exuperio Muñoz

A mayo, a sus mujeres y a sus flores

A la señorita Caridad García, con admiración y cariño.

¡Oh mayo venturoso de esencias y de aromas oloroso! Escancias el perfume en los jardines, de tus rosas, claveles y jazmines. A tus mujeres, bellas, de carmín y de púrpura las sellas, y en tu caricia tibia las envuelves al ver, gozosas, que radient: vuelves, mostrando, sonriente, a los destellos de tu sol naciente, una vida más amplia y más dichosa en esta primavera tan hermosa; una vida risueña con que la juventud, alegre, sueña; y enseñas, dulce, al despertar la aurora, el campo verde, que después se dora luego que se adelanta el caluroso estío a poner su planta sobre las mieses, altas y doradas, para que entonces puedan ser segadas.

¡Oh mayo perfumado que ves de dicha nuestro afán colmado! Nos das, espléndido, un caudal de flores,

reverberando todo a tus fulgores... Saludan tu alborada los pajarillos con su lengua arpada, y entre mil trinos dulces y armoniosos saltan de rama en rama muy gozosos... Todo, así, floreciente, se muestra enorme, alegre y sonriente; y aparece Natura esplendorosa como el pétalo inmenso de una rosa...

¡Oh tú, mujer divina! que el perfil luces de tu línea fina, mostrando el cuerpo, esbelto y ondulado

(lante con expresión alegre y elegante; que luces tu figura plétórica y radiante de hermosura, envuelta en el ambiente-en este mayo-de un sol que lanza acogedor su rayo; que exhibes la belleza de tus encantos llenos de pureza; que, ceñidas tus sedas y crespones, enseñas despojados de mantones, de tu cuerpo el tesoro tan bonito y brillante como el oro... En el ocaso de la tarde clara un subido carmín tiñe tu cara; al crepúsculo, bello, desafía el alabastro de tu cuello, y bajo de él, como de nacar hecho, el nacimiento de tu ebúrneo pecho; mientras tus labios rojos y la violácea sombra de tus ojos preparan el flechazo de Cupido para lanzarlo al que hayas elegido... ¡Oh tú, mujer hermosa!

que aspirando el perfume de una rosa oírás, complacida, en tu ventana, la promesa de dicha del mañana

Cómo se ha trabajado en la realización de la película LOS TRES MOSQUETEROS

«Los Tres Mosqueteros» es el libro más conocido, la obra más popular de la literatura mundial que ha sido leída en todas partes, y que cinematográficamente será vista y oída en el mundo entero, con motivo de la edición sonora.

Con una autoridad y una experiencia inigualables, el célebre realizador del primer film ha procurado rodearse para el segundo del concurso de los más esclarecidos y célebres artistas. Durante muchas semanas se ha trabajado intensamente para reunir una documentación perfecta, y las maquetas, tanto de los decorados como del vestuario, constituyeron un verdadero museo. La distribución que ha sido hecha en esta nueva versión de «Los Tres Mosqueteros», se supera a sí misma. Nunca, hasta ahora, se han visto reunidos tantos nombres gloriosos y tanta variedad de talentos. Al lado de esos artistas se ve trabajar toda una juventud ardiente y deseosa de igualar el éxito de las estrellas principales.

Un esfuerzo gigantesco

Este film representa el esfuerzo más considerable que se ha hecho en Francia después de la realización de la versión muda. Producida de una manera independiente por la Sociedad de Films «Diamant», tiene la película una longitud total de 7.000 metros, y ha sido editada en dos jornadas. La primera tiene por título «Los Herretes de la Reina», y la segunda, «Milady»; jornadas que aun siendo interpretadas por los mismos actores y formando una historia completa, pueden ser vistas aisladamente como un espectáculo particular.

que te haga tu amante al son del ruiseñor, que alegre cante en estas noches claras y temp'adas entre las verdes ramas perfumadas, mientras la Luna brilla alumbrando el carmín de tu mejilla...

Yo te canto, mujer, esta poesía llena de admiración y melodía. Acógela, gozosa, como una ofrenda a tu pureza hermosa: como fulgor que vierten los destellos de los encantos de tu cuerpo, bellos...

Así canta mi mente, el alma embelesada, dulcemente, de la mañana alegre a los albores... a mayo, a sus mujeres y a sus flores...

Juan Pedro López

CUENTOS SIN ESTAMPA

La tragedia de una dentadura

Luengos años hacía que don Tomás de Aguirregaviria y Otaoarruchi puso por primera vez sus plantas en Puebla de los Perenos. Tanto, que nadie le consideraba forastero y él, aunque oriundo de la Tarraconense completamente distinta en lengua, usos y costumbres se asimiló tan pronto las de Puebla, que se le consideraba con verdadera razón, como un pereno más.

Había que ver a don Tomás bailando el «Panjino Arbola»—bai'e popular de

Dónde han sido rodados los exteriores

Los exteriores han sido rodados en Perouges, antigua ciudad de la Edad Media; en Chemonceaux, el más maravilloso castillo del mundo; en el bosque de Amboise, en Chissay; en Montrichar, en los Isletes, en Azayle-Rideau, en Richelieu, en Guérande, en el puerto viejo del Croisic, en Saillé, etcétera.

Inmensas decoraciones al aire libre se construyeron en el parque del estudio d' Epinay, donde fué reconstituido el campo de La Rochelle, y un rincón del viejo París.

En el mismo estudio fueron construidas 87 decoraciones, todo lo cual reúne una concepción moderna de la línea y del respeto de la época.

Los mejores elementos de Francia

Los diseños de las decoraciones y del vestuario son debidos a los señores Brillaud de Laujardiere et Puthomme; los vestidos fueron ejecutados por Suplet, las pelucas, por Pontet-Vivant; los calzados y las botas, por Galvín; las armas han sido reconstituidas con la ayuda del Museo del Ejército, así como las sillas, los arneses, las espuelas y todos los accesorios de la época.

También ofrecieron magníficas colecciones de muebles, y las tapicerías más raras.

La documentación necesaria fué preparada por la Cámara de grabados de la Biblioteca Nacional. El Estado mismo tuvo a bien manifestar su simpatía al prestar sus palacios nacionales y los tesoros inestimables de sus colecciones.

La fotografía ha sido obra de Mauricio Desfassiaux, el maestro sin disputa del aire libre de Francia, que fué el mismo que fotografió el primer film, hace unos once años.

Una importante partitura musical fué encomendada a Juan Lenoir, que tan merecidos elogios obtiene en sus composiciones, y que en ésta se ha superado.

nuestra Puebla—para no dudar que nadie podía como él ostentar la ciudadanía de honor.

Solterón por convencimiento y por sentido común (solo se casan los que les falta) reunió a las reuniones de Puebla, asistía a las reuniones de Ramón, era censor de la Sala «Libris et Numen» y presidente de la peña política «República y Monarquía.»

Tan dilatados conocimientos, obligábase como es natural, a todos los inconvenientes que tiene la vida de relación y digo inconvenientes, porque casi todos los acontecimientos de nuestra Puebla solían acabar en ágape pantagruelico y don Tomás no estaba bien de dentadura,

Tras de mucho pensar convino nuestro protagonista, que era de forzada necesidad una reposición total de la boca y puesto en manos de un experto dentista, a los pocos días presentose en el lugar más frecuentado, el Club Logaritmico con el color del pelo más obscuro y una sonrisa que hubo fotografías a toda plana en las contraportadas de «A B C» y «Ahoras».

Con ocasión de un premio de 5.000 pesetas de un producto dental cuyo concurso se celebraba aquellos días ganado por don Tomás, se le obsequió por sus innumerables amistades con una gira campestre a los Batanes. Se asoció el pueblo de la Puebla al homenaje y el día prefijado, una enorme ringlera de coches esperaba a las puertas de la mansión de don Tomás.

Por primera vez y en banquete de ocho platos más los Hors D'oeuvre, con el oropel de las 5.000 pesetas y el galardón de ser el homenajeado, podría comer con la doble satisfacción moral y materialmente iba pensando nuestro hombre camino de los Batanes y en aquel preciso instante un bache no visto por el conductor del vehículo, hizo saltar a sus ocupantes de los asientos. Nada, un hongo con la copa en el vez de cóncava convexa y lo peor, lo más catastrófico, en aquel momento jante 400 muchachas que ansiaban verle, ante las cámaras fotográficas de los reporters, ante todos en fin! don Tomás se presentó sin dentadura!

Camino de Yuste, la mirada baja, la estameña amplia campea sin dibujar una fina silueta que a pasos cortos va musitando un rezo. Las cuentas de un rosario van pasando quedas e insensibles por sus descarnados dedos y piérdese en la lejanía por el camino polvoriento... es don Tomás de Aguirregaviria y Otaoarruchi.

Her dixie

Lea usted ADELANTE

Casa Cort

Fundada en 1886

ORTOPEDIA
Plaza Matute, 2
Madrid

Construcción de todas clases de aparatos ortopédicos y fajas especiales

CALZADOS IDEAL

Lo mejor y más elegante a precios increíbles. No admiten competencia. En señora, infinita variedad de modelos elegantísimos, perfectos de líneas, última novedad, baratísimos. No deje de comprobar los precios que ofrece esta Casa.

Calzados Ideal

D. Sebastián Bermejo, 4. - Valdepeñas

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas
Reservas: 63.026.907,21 ptas.
o sea el 122'7266 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de Valdepeñas

Desde 1º de Julio de 1933 y a virtud de la norma del Consejo Superior Bancario de observancia general y obligatoria para toda la Banca operante en España, este Banco no podrá abonar intereses superiores a los siguientes:

Cuentas Corrientes

A la vista.....2 % anual

Operaciones de Ahorro

A). Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase tengan o no condiciones limitadas...3'50 % anual.

B) Imposiciones

Imposiciones a plazo de 3 meses 3 % anual
Imposiciones a 6 meses 3'60 anual
Imposiciones a 12 meses o más..... 4 %

Regirán para las cuentas corrientes a plaza, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Panificadora de Valdepeñas

S. A.
Fábrica de harinas por cilindros en Valdepeñas
Santa Cruz de Mudela y La Solana.
CASA CENTRAL
VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

RESERVADO
para una
Casa exportadora de Vinos

NICOLÁS CALVO

Procurador
Corredor de Comercio Colegiado
Teléfono 63 Esperanza, 7
Valdepeñas (C. Real)

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas
Seis de Junio, 35
Valdepeñas

Droguería Siglo XX

ARTURO ESPINOSA
Pí y Margall, 4.—Valdepeñas
Contadores, Pararrayos, Cables y Lámparas eléctricas, Tubos de goma, Mangas de filtro, Materias colorantes y Productos químicos.

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

RAYOS ULTRA-VIOLETAS

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados—

Calle Seis de Junio, núm. 26

La mejor Cerveza "El Aguila"

Representante exclusivo para los partidos de Infantes y Valdepeñas

TIBURCIO MERLO

Calle del Guardia, n.º 6 -- Teléfono 64
Valdepeñas

Luis Palacios

VINOS Y ALCOHOLES

Especialidad en alcohol para vinos débiles y ligeros, a los cuales presta bondad y bouquet.

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

SANTA TERESA

Fábrica de Harinas y Panificación (Sistema Bouhler)

PANTOJA, SÁNCHEZ Y GIL

Valdepeñas

FARMACIA NOCEDAL

Especialidades del País y Extranjero. — Medicamentos químicamente puros. Dosificación exacta.

OXIGENO PURO

Seis de Junio, 20 Valdepeñas

Félix Sánchez Maroto

Perito Aparejador

Peritaciones · Proyectos

Direcciones de obras

Verónica, 22 Valdepeñas

Casa "Manolo"

2, Castellanos, 2
TEMPORADA DE INVIERNO

Jerseys para niño cuello cisne desde 6 a 8 pts.—Jerseys para niño sin cuello desde 3 a 7 pts.—Jerseys para niño cuello y cremallera 4,50 a 7 pesetas.—Jerseys para niño con cremallera de 5 a 6,50.—Jerseys para niñas forma casaca de 3,50 a 5 50 pts.—Jerseys para niñas forma casaca botones metal de 4,50 a 7 pts.—Jerseys para señora forma casaca botones metal a 6 pts.—Blusas para señora lana rizada muchos colores a 6 pts.—Jerseys para señora tipo fuerte a 4,50 pts.—Jerseys para señora tipo fuerte con cuello a 6 pts.—Bufandas lana para señora listas muy nueva a 2,50 pts.—Bufandas lana para señora listas lana fina a 3 pts.—Chalecos caballero colores lisos pura lana a 6 pts.—Chalecos caballero dibujo lana fina a 7,50 pts.—Cazadoras con mangas para caballero a 7,50 pts.—Alfombras para delante de las camas a 3 50 pesetas.

Tenemos gran surtido en abrigos para niños.

CASA "MANGLO,"

RESTAURANT PAVON

Cocina española.
Cubiertos, 3 50 pesetas

Gran confort. Servicio esmerado

Calle Pi y Margal

POR 9.850 PESETAS

(En fábrica Barcelona)

puede usted tener el
camión que más se
vende en el mundo

CAMIÓN

CHEVROLET

1934

CONCESIONARIOS:

ANTONIO EIKELMAN

Viticultores PREVENIR ANTES QUE LAMENTAR

Aplicando a vuestras viñas el

Anticriptogámico R. Abelló

evitaréis las invasiones de Mildiú, Oidium, Clorosis, Antracnosis, etc., etc. Sulfata y azufra a la vez sin agua.

14 años de éxito creciente

Para pedidos, precios, instrucciones y demás detalles dirigirse a nuestro Agente exclusivo en la provincia:

D. Juan J. García-Rabadán

Seis de Junio, 63

VALDEPEÑAS

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857
CAPITAL: Pesetas 100.000.000
Capital emitido desembolsado 69.750.000 y Reservas 86.679.449,11 Pesetas 156.429.449,11
Dirección telegráfica: BANCOBAO
Domicilio social: BILBAO
Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres
Corresponsales en todo el mundo
Realiza toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Manuel Luna

Corredor de Comercio Colegiado
Oficinas: Pi y Margall, 11
Teléfono 58.—VALDEPEÑAS

La Unión y el Fénix Español

Seguros, Vida, Incendios y Accidentes
Agente: Manuel Fernández Roldán
Valdepeñas

Salvador Galán Exportador de Vinos VALDEPEÑAS

L' UNION Compañía de Seguros contra incendios, accidentes y riesgos diversos

Sub-Director apoderado en la Provincia:

Urbano Mediero Barragán

Oficinas: J. R. OSORIO, 18. Teléfono 75. Valdepeñas

Manuel Fernández Verdejo

VINOS Y ALCOHOLES

Valdepeñas

Academia de Corte y Confección

Primera y Segunda Enseñanza «Sistema Hoyos»
Enseñanza por método.—Se conceden títulos profesionales

Dirigido por la Profesora

Consuelo Velasco

Calle del Casco, 6. Valdepeñas

Se cortan prendas sueltas

ELECTRICA CENTRO ESPAÑA

Sociedad Anónima Española

Domiciliada en MADRID — VICTORIA, 1

Dirección de Explotación: ANCHA, 62 VALDEPEÑAS

¿En qué situación se encuentra la guardia municipal de Valdepeñas?

Hace unos quince días encontrándose prestando un servicio especial, previamente encomendado por sus jefes, el guardia municipal, Manuel Prieto Navarro, fué insultado y agredido por el conocido y peligrosísimo maleante Antonio Moreno Márquez (a) «Pochón», en tan comprometida situación que para salvar su vida, y por tanto en legítima defensa, vióse obligado a disparar sobre el malhechor matándole.

Han transcurrido varios días y a pesar de coincidir las declaraciones de los testigos con nuestras anteriores afirmaciones y ser aquéllas favorables al agente de la autoridad, Manuel Prieto Navarro, que en un acto de servicio se vió obligado a matar en legítima defensa, continúa encarcelado.

Ante este hecho, sólo se nos ocurre una pregunta, que con gusto veríamos contestada por la Federación Nacional de Obreros y Empleados Municipales: ¿En qué situación se encuentra la guardia municipal de Valdepeñas?

Artística velada Contribuciones

El pasado miércoles tuvo lugar en el Cinema «La Confianza» la velada organizada por la «Agrupación Artística Benavente» y la «Lira Valdepeñense».

Se puso en escena la gran obra del popular Arniches «La locura de D. Juan» que fué magistralmente interpretada por los componentes del elenco benaventiano, entre los que destacaron sus excepcionales dotes artísticas los señores León y Del Rey.

A continuación la simpatísimísima Lolita Giménez encantó a la concurrencia numerosísima cantando un precioso tango de los señores Ibáñez y Arias y un flamenguísimo pasodoble.

Por último la «Lira Valdepeñense» que dirige el joven violinista Luisito Ibáñez interpretó varias piezas musicales que fueron calurosamente aplaudidas.

El público salió satisfechísimo de la velada haciendo favorables comentarios de la «Agrupación Benavente» y de la «Lira Valdepeñense».

El Recaudador de Hacienda en esta Zona, hace saber: Que el día 1.º de los corrientes dió principio a la cobranza voluntaria de las contribuciones Rústica, Urbana e Industrial, correspondiente al 2.º Trimestre del año en curso, y que por ser un trimestre en que todas las cuotas pagan, ruega a los contribuyentes vayan haciendo sus pagos con regularidad, a fin de evitar aglomeración de público en los últimos días.

Valdepeñas 3 de Mayo 1934.

Cesáreo del Muro.

Casa Cort

Fundada en 1886

ORTOPEDIA
Plaza Matute, 2
Madrid

Construcción de todas clases de aparatos ortopédicos y fajas especiales

Maniobra fallida

Quedaron contentos los Besteiro, los Castro, los De los Ríos, los Palacios, los Ramos, los Zulueta, los Giner y todos los de análoga harina institucionalista. Han pretendido una vez más darnos a los españoles la sensación de que el incoloro, insípido, inútil, oneroso conglomerado fundado hace años por los secuaces del inocentón de Sanz del Río ha dado, ya que no fruto, cuando menos la flor del ciudadano, el cogollito de España, vértice de la cultura, faro luminoso, ara del templo donde dirigen sus pasos los jóvenes amables en sus años tiernos, dirigidos por profesores, si no sabios, aprovechaditos, diestros en la busca y captura del sueldo, de la dieta, de la obvencción, del enchufe.

Don Manuel Bartolomé Cossío fué nombrado «ciudadano de honor» por media docena de personas muy honorables. Casi todo el mundo conoce su impecable honorabilidad.

Dentro de España, el nombramiento ha sido recibido con unánime indiferencia, y quizá con extrañeza.

Cando en el Extranjero se ocupen, si es que alguien se ocupa, de este nombramiento y de la persona en que ha recaído tan señalada distinción, se van a encontrar perplejos.

Quizá los franceses, por ejemplo, recurran a algún diccionario biográfico, al pequeño Larousse en su edición española, y no podrán hallar en él el apellido Cossío. En cambio, verán insertos los nombres y apellidos de otros españoles que viven ahora, que se han destacado en las ciencias, en la literatura y en las artes. Supongamos que, en vista de ello, echan mano de otro diccionario, el de Campano, de la casa Garnier, y tampoco hallarán en él a Cossío, y así a los mismos que aparecen en el Larousse. Claro es que si recorren al Espasa encontrarán a don Manuel B. Cossío y a otros muchos ilustres señores que se distinguieron por haber cursado con aprovechamiento el grado de bachiller.

El mérito principal del señor Cossío es el de haber publicado hace cerca de treinta años un estudio crítico-biográfico de Domenico Theotocopuli, el Greco.

Es el tal libro sumamente curioso. La biografía del maravilloso artista comienza graciosamente con su partida de defunción. Poco investigó el biógrafo; no recogió demasiados datos en los archivos toledanos, porque inmediatamente después, el señor San Román publicó documentos que proyectaron mucha luz sobre la personalidad del Greco, que el libro de Cossío aparece borrosa.

La parte crítica del libro tampoco se distingue ni por su sagacidad ni por su sensibilidad; es digna de cualquiera de los críticos de arte que pululan por ahí, genticillas despechadas, desecho de tinta y cerrado de talleres y academias.

¡Cuidado que en los cenáculos institucionalistas se anunció la aparición del libro de Cossío con bombo y platillo! Pero, desgraciadamente, la publicación recordó el legendario parto de los montes.

Naturalmente, el señor Cossío, con tan precario bagaje, no podía pasar la frontera llevado en alas de la fama, y los diccionarios, donde se hallan insertos los nombres de las personalidades más altas de España, no podían imprimir, por ignorarlo, un nombre completamente desconocido.

En los tiempos actuales, además de los nombres consagrados en España y fuera de ella, figura el de un español insignie, el de Juan de la Cierva, inventor del autogiro, y su elección para la altísima categoría de ciudadano de honor hubiera sonado bien en todo el mundo.

Pero como ni La Cierva ni la mayoría de los que el lector encontrará en los diccionarios extranjeros tienen ni han tenido nada que ver con la Institución Libre de Enseñanza,

ULTIMA HORA

(Servicio especial de ADELANTE)

¿Se ha resuelto el pleito radical?

Acuerdo privado sobre los puntos de vista de M. Barrio

La comida de los radicales

La comida de que se venía hablando, y a la que el señor Torres Campañá había invitado a los señores Lerroux y Martínez Barrio, se ha celebrado a mediodía de hoy en Fuentelarreyna. A dicha comida asistieron, además de los dos ex presidentes del Consejo, los señores Lara, Guerra del Río, Rocha y Torres Campañá.

Cuando terminó la comida, el señor Lerroux fué abordado por dos o tres periodistas y dictó a éstos una nota en la que se anuncia que el lunes próximo se reunirá el Comité ejecutivo del partido radical y que en esa reunión quedará resuelto el pleito interno del mismo. Lo que decida dicho Comité será acatado por todos los radicales.

Por su parte, el señor Martínez Barrio asintió a esas manifestaciones del señor Lerroux.

Y, en fin, el señor Guerra del Río aseguró que dentro del partido radical no habrá escisión de ninguna clase.

Si las promesas que se han hecho no se cumplen, se producirá la escisión

A pesar de lo manifestado por los señores Guerra del Río y Rocha al llegar al Congreso supimos que en la comida de Fuentelarreyna se examinó por todos los reunidos la actual situación política y el pleito existente en el partido radical. El señor Martínez Barrio sostuvo enérgicamente su actitud referente al modo de entender la política que se viene desarrollando desde el Gobierno, la que procuró justificar el señor Lerroux. Se acordó convocar al Comité ejecutivo para el lunes próximo y someter a él esta cuestión para que con su máxima autoridad decida.

Algunos diputados afectos al señor Martínez Barrio decían que seguramente la semana próxima será un hecho la escisión de éste y de sus amigos del partido radical, pues no creen que pueda cumplirse una de las salvedades indicadas por este grupo, que es la de que el partido radical no colabore con elementos de derecha que no estén actualmente representados en el Gobierno. Esto, claro, traería aparejado que los radicales no puedan formar parte de ningún gobierno donde estuviera representada la Ceda, lo que supondría que habría que ir a la disolución de las actuales Cortes, pues sin la ayuda parlamentaria de la Ceda no se podría sostener en ellas Gobierno alguno.

El acuerdo y el desacuerdo entre Lerroux y Martínez Barrio

En el almuerzo celebrado ayer por los señores Lerroux y Martínez Barrio ambos estuvieron de acuerdo en un punto, que es en el de considerar que, dado el número de diputados que pertenecen a la minoría radical, ésta no puede entrar a formar parte de un Gobierno mayoritario de la C. E. D. A. ni gobernar con ésta.

No estuvieron, en cambio, de acuerdo en el pleito referente a la orientación política del partido que divide a los señores Lerroux y Martínez Barrio, y éste, que defendió enérgicamente sus posiciones, emplazó al señor Lerroux para que reúna al Consejo Nacional del partido antes del sábado, en el bien entendido de que si no se reúne este Comité el sábado a más tardar, él se considerará desligado de toda disciplina con el Partido Radical y publicará la carta de que tanto se ha hablado y que, en efecto, tiene preparada.

El escándalo de ayer en nuestro Ayuntamiento

En nuestro próximo número informaremos ampliamente a nuestros lectores de esta epopeya municipal.

habían de ser descartados al realizar la peregrina idea del ser Madariaga.

Tres hombres ilustres encontrarán los que hojeen el diccionario extranjero que han conservado, y alguno de ellos conserva todavía, ciertas relaciones con la mediocre entidad institucionalista. No porque deban nada a ella, no, sino porque la Institución, falta de personalidad de verdadero mérito, ha tratado de envolverles, ha querido que el prestigio del literato, del histólogo y del filólogo dé lustre y prez a la planicie de medianías institucionalistas. Algo semejante ocurrió con Joaquín Sorolla, a quien la Institución trató de envolver en su red.

Lo que pasa es que la Institución Libre de Enseñanza es dueña y tirana en el ministerio de Instrucción Pública, y todo aquel que pretenda afianzarse en la poltrona tiene que dedicarse a pasar la mano por el lomo a los caciques de la pedagogía hispánica.

La elección del señor Cossío no fué más que una habilidad del señor Madariaga, ducho en pasamanos sobre todo aquel tiene la sartén por el mango.

En estos tiempos republicanos la Institución es muy fuerte; se ha co-

locado muy bien, sus individuos e individuos están cómodamente instalados en todos los Centros de enseñanza y otros muchos de distinta calidad, se hallan unidos por análogos apetitos (el principal es la explotación del Presupuesto nacional), constituyen una especie de Sociedad de socorros mutuos para enchufes múltiples, se reparten alegremente las vestiduras del sacrificado, que es el pueblo español, y disfrazan su condición de fariseos con el manto del estoico y del austero.

Van, sin embargo enseñando las vergüenzas, y hacen concebir la risueña esperanza de que ellos mismos tirarán tanto y tanto de la cuerda, que al fin concluirán por hacerla pedazos.

Ricardo Baroja

Enfermos.—Nueva consulta

Desde el pasado día 7 de Mayo, todos los lunes pasará consulta de ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO, INTESTINOS, RIÑON y ENFERMEDADES NERVIOSAS, el especialista, DON ANTONIO CALVIN REDONDO, en el Gran H. de la Paloma, de nueve de la mañana a cuatro de la tarde.—Valdepeñas.

Mendoza.—Valdepeñas.